

FREIE WÄHLER – Rathausplatz 2-4 – 79098 Freiburg

Stadt Freiburg
Herrn Oberbürgermeister
Martin Horn
Rathausplatz 2-4
79098 Freiburg

Stadtratsfraktion

Rathausplatz 2-4
79098 Freiburg
Telefon: 0761 – 201.1850
fraktion@freie-waehler-freiburg.de
www.freie-waehler-fraktion-freiburg.de

per E-Mail an:
OB-Buero@stadt.freiburg.de
hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de

Freiburg, 28.11.2019

Kommunale offensive Informationsstrategie zur Inanspruchnahme von Wohngeld

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Horn,

im Rahmen der Diskussion um bezahlbare Mieten möchte unsere Fraktion auf Folgendes hinweisen.

Nach wissenschaftlichen Erhebungen stellen nur circa ein Drittel der eigentlich Berechtigten einen Antrag auf Wohngeld. Gerade in Großstädten soll dieser Anteil noch geringer sein.

Die Ursachen hierfür sind vielfältig:

- Viele Berechtigte kennen ihren Anspruch nicht
- Oftmals wird Wohngeld mit Hartz IV verwechselt
- Der bürokratische Aufwand wird als zu groß und kompliziert erachtet
- Formulierungen werden nicht verstanden

Dies sind lediglich ein paar Gründe, warum nur von einer geringen Anzahl von Berechtigten Wohngeld in Anspruch genommen wird.

Unsere Fraktion empfiehlt daher eine kommunale offensive Informationsstrategie, um berechnete Bürgerinnen und Bürger über ihren grundsätzlichen Anspruch auf Wohngeld in einer einfachen und verständlichen Form zu informieren. Darüber hinaus sollte ggf. auch eine Info-Hotline eingerichtet werden, um niederschwellig über den Bezug von Wohngeld zu informieren. Ebenso hilfreich wäre es, wenn die Informationen mehrsprachig verfasst werden.

Wir sehen in dieser Maßnahme ein wirksames Mittel dem Anstieg der Mieten, zugunsten Antragsberechtigter Mieterinnen und Mieter zu begegnen. Eine erste Information könnte zum Beispiel bereits mit der nächsten Abrechnung der städtischen Müllgebühren verschickt werden, da diese allen Freiburger Haushalte zugestellt wird und somit gewährleistet ist, dass jede Bürgerin/jeder Bürger die Wohngeld-Information erhält.

Für kraftvolle Maßnahmen in diesem Bereich wären wir Ihnen sehr dankbar. Sofern verfügbar, wären wir an einer Information über das Verhältnis von Antragsberechtigten zu tatsächlichen Antragstellerinnen und Antragstellern in Freiburg sehr interessiert.

Wir bedanken uns für Ihre Bemühungen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Johannes Gröger
Fraktionsvorsitzender Freie Wähler



Kai Veser
Stadtrat Freie Wähler



Claudia Feierling
Stadträtin Freie Wähler